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长寿··

小城大事

【社焦点】

【编者按】
时代进步离不开道德的引领，社会发展亦离不开道德的凝聚。悉心观察周遭世事，就会发现诸多有德之士的存在，平日里他们大多默默无闻，但经由了解，便不难观

察到他们独特的人格魅力与闪光点。 这些有德之士是如何助力我们生活的城市愈加善美及精彩的？ 本期长寿社区晨报小城大事为您进行关注。
长寿先锋

开学季 居民区书记忙着增强基层治理“经验值”

□记者 周晶

新的一个学年已经开启， 在这个 “开学
季”，不止是学生一族在忙碌，长寿各个居民
区的书记们也没有闲下来，抓紧“充电”，提升
基层社区治理的“经验值”。

居民区书记半年度工作交流
提升服务居民的硬本领+软实力

8 月 30 日，长寿路街道举办了居民区书
记 2019年半年度工作交流活动。为期一天的
活动一改以往排排坐的会议形式，采取了圆
桌分组的形式，以较为轻松活泼的氛围，让居
民区书记在交流活动中互学互鉴，提升服务
居民的硬本领和软实力。

活动一开场，街道办事处副主任范晔在
肯定各居民区上半年工作的同时，对下半年
工作提出 3点要求：一是要加强党建引领，带
好班子队伍；二是要积极主动作为，引导居民
参与；三是要了解社情民意，满足居民需求。
她勉励各居民区书记：要一如既往地忠实岗

位、求实作风、扎实本领、踏实工作、落实任
务，为建设精彩长寿贡献力量。

心理减压游戏环节中，各位居民区书记
通过看似简单的题目对自身抗压能力、心态
调节等进行了测试，并对如何减压给予了指
导。很多居民区书记表示，让人产生兴趣的小
试题本身就是减压的一种好方法。

在上半年工作回顾环节，不同于以往的
小结汇报，这一次的总结回顾了各居民区书
记工作中的 3个关键词：最开心的一件事、最
想吐槽的一件事、最想感谢的一个人。居民区
书记对照关键词娓娓道来。

第一个关键词（最开心的一件事）中上
榜的事分别是垃圾分类平稳撤桶、业委会换
届圆满成功、加装电梯有了眉目……；第二个
关键词（最想吐槽的一件事）中业委会和物
业是热词，党建引领下的“三驾马车”仍是下
一步工作的重点方向；第三个关键词（最想感
谢的一个人）中家人、街道、领导、班子成员是
上榜热词，不少书记提到家人和班子成员的
支持、帮助时，禁不住湿了眼眶，书记们的侠
骨柔肠一览无遗。

议题探讨环节中，各居民区书记围绕“如
何做好年轻干部工作情绪和懈怠问题”“如
何处理居民对于居民区工作不理解导致的情
绪和行为”两个专题展开。不少书记纷纷现身
说法 ，在畅所欲言中进行思想交锋、找寻问
题的答案。“面临居民区繁重的工作任务时，
保持积极向上的心态，带领班子成员形成合
力，处理好居民区各类事务，是一个需要不断
学习的课题”成为书记们的共识。

下半年工作展望环节，书记们将自己的
心愿概括书写在磁贴上，随后一一贴在主题
背景板上进行展示。确保小区稳定，为新中国
70周年大庆献礼；加强班子队伍合力，提升服
务居民能级；推进美丽楼组建设，促进居民自
治参与；探索综合活动室长效管理制度，覆盖
更广泛的受益人群；业委会换届选举顺利推
进；让小区里能听到方方面面的声音，营造风
清气正的小区环境……书记们的心声真切质
朴，充分展现了长寿基层干部的风采。

居民区书记外出“充电”
专题培训提升工作“专业度”

除了内部交流、总结，街道还组织居民区
书记外出“取经”。8月 28日，街道办事处副
主任范晔带队居民区书记赴徐汇区枫林路街
道谨斜居委会参访，就居委会标准化建设中
制度建设、公用工位等内容进行专题式学习。

此外，长寿路街道还于 8月 29 日针对居
民区书记、主任开展“社会组织参与社会治
理”培训。专业机构讲师就社会工作的概念社
会组织参与社区治理的必要性、工作方式等
内容结合案例进行具体讲解，居民区干部与
讲师围绕工作中遇到的实际问题进行互动交
流。

近期，长寿路街道还将陆续推出一系列
针对书记、主任和社工的培训活动，搭建探
索交流平台，让大家围坐一起分享社区治理
工作中遇到的各种困惑和亮点。街道希望通
过这个集中学习平台，让居民区书记、主任
们一道群智群慧，助推基层社区治理迈上新
台阶。
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心理减压游戏

赴徐汇区枫林路街道谨斜居委会参访

““社会组织参与社会治理””培训

长寿路街道居民区书记 2019 年半年度工作交流活动

“智慧社区”建成的背后 有着这位专业“老法师”的强势助攻
□记者 周晶

当前， 社会上对党员有着这样的一些看
法：交通条件便捷了，却离群众更远了；信息
手段先进了，却与群众沟通少了；学历层次拔
高了，却好似离群众疏远了。

那在社区的这片小方圆中， 如何充分发
挥党组织服务民生、服务群众、服务党员的作
用？

近年来， 长寿路街道各个基层社区根据
实际情况，找准社区不同主体的利益结合点、
感情共振点、 群众热议点， 组织开展各项活
动，主动邀请社区党员参加，使其由“局外人”
变成“热心人”。

专业优势+顶真态度
为小区“硬件升级”把好关

2007 年，作为音乐广场开发商代表，孙
建伟担任起了小区业委会委员一职。从 2007
年到 2019 年，12 年来，孙建伟工作一贯踏实
认真，一丝不苟，无偿服务至今。
近年来，音乐广场小区经历了一大波“硬

件升级”，消防设施实施了改造、路面进行了
翻新，门栋大堂也进行了装潢改造；此外，小
区还完成了智慧小区试点改造工程……

在此过程之中，孙建伟利用所掌握的工
程管理知识和对音乐广场情况了如指掌的优
势，脚踏实地、深入调查研究，完善施工内容，

掌控和尽力减少资金支出，使业主的认同感
得以提升。在居民楼大堂装潢中，孙建伟同物
业公司员工一起，一个门栋接着一个门栋进
行实地测量，用精准数据说话，硬是节约了工
程金额 30 万元，这样“顶真”的工作态度连
施工队老板也钦佩不已。

停不下来的努力
勤勉+专业，是他做事的态度

音乐广场小区智慧社区改造工程需动用
物业维修资金100多万元，该不该改造？怎样
才能做好这件事？孙建伟运用自己长期做思
想政治工作的优势，凭借长期搞工程管理的
本领，发扬调查研究光荣传统，整理制作了
“音乐广场智慧小区”宣传折页，用现状和改
造后的效果对比分析。图文并茂讲清了智慧
社区改造必要性。

由于工作做的踏实、细致，小区“三驾马
车”思想高度统一，在业主投票时“智慧社
区”改造建设实施方案获得业主 89.2%的高
票通过率。2018 年底，音乐广场小区智慧社
区正式建成，“8+1”工程也正式投入试运行。
在长寿路街道聘用下，孙建伟担任起了长寿
社区治理与促进中心智慧社区工作室主任。

为了更好地宣传智慧小区建设的意义和
小区带来的变化，短短几个月时间内，孙建伟
接待了市、区各部门领导 38 批次，接待了外
省市代表团 4 次，接待街道各小区参观 10

次，用自己亲身经历，通过易懂的语言、现场
演示操作，获得参访单位及领导的一致好评。

为了更好推广智慧小区经验，更好服务
整个街道下属各小区的改建工作，孙建伟还
不辞辛劳，用整整 3个月时间，对街道所属商
品房 60几个小区现状进行排摸调查，听取小
区业委会、物业公司意见，倾听业主呼声，掌

握了第一手资料。
此外，孙建伟还编制了“智慧社区改造工

作”操作手册，撰写了各项目改造工程的“预
算模块”等等，在他的努力下，只要小区有改
造需求，可以随时随地至工作室商谈、指导、
提供从项目策划、方案确定、宣传造势、业主
投票、施工指导、竣工验收等服务。

孙建伟与小区居民一同出席音乐广场““智慧社区””竣工仪式孙建伟与小区居民一同出席音乐广场“智慧社区”竣工仪式
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